
“LA ECUACIÓN MÁS ESENCIAL ES QUE LA OPINIÓN PÚBLICA PERCIBA 
QUE SE HIZO JUSTICIA” 
Durante una entrevista con radio Cooperativa, el Presidente Lagos reiteró su 

confianza en la Justicia para sancionar a cada uno de los involucrados en el caso 
Spiniak. “Acá hay delitos que se han cometido, delitos que repugnan la conciencia 

del ser humano. Por lo tanto, lo que diría es que aquellos que aparecen como 
responsables hoy día están siendo enjuiciados”. 
En otra materia, anunció la creación de una beca para aquellos alumnos de escasos 
recursos que obtengan más de 600 puntos en la Prueba de Selección a las 

Universidades. 
El Presidente de la República, Ricardo Lagos, reiteró esta mañana su confianza en la 
Justicia para establecer la verdad y castigar a los culpables en el caso Spiniak. "La 
ecuación más esencial es que la opinión pública perciba que se hizo justicia. Acá hay 
delitos que se han cometido, delitos que repugnan la conciencia del ser humano. Por lo 
tanto, lo que diría es que aquellos que aparecen como responsables hoy día están siendo 
enjuiciados", afirmó en entrevista sostenida esta mañana con radio Cooperativa. 
 
El Jefe de Estado agregó que el temor de una parte de la ciudadanía es que, debido a la 
posición de algunos presuntos involucrados, la justicia no va a llegar. "La percepción de 
la gente es que hay algunas personas a las que, por su ubicación en la sociedad, no va a 
llegar el brazo de la ley. Es tal vez lo que genera este tipo de desconfianza en las 
instituciones. Pero creo que, precisamente porque hay esta percepción, es que no me 
cabe duda de que el Poder Judicial va a actuar con especial acuciosidad en éste como en 
otros casos", aseguró. 
 
En este mismo tema, manifestó su oposición a que se desarrollen investigaciones 
paralelas a las que lleva adelante el ministro a cargo del caso. "Uno ve tantas opiniones, 
tanta gente hablando, tanta gente que habla como si estuvieran haciendo investigaciones 
paralelas, que creo que eso es muy negativo. Porque las investigaciones le corresponde 
hacerlas al Poder Judicial y a los entes que el Estado tiene para ello: Carabineros, 
Investigaciones, etc. De manera que esperaría que ese tipo de situaciones no continúen, 
son muy inadecuadas desde el punto del vista del país", opinó. 
 
Más tarde en el aeropuerto Arturo Merino Benítez, luego de la suspensión por razones 
climáticas de su viaje a la XI región, el Mandatario añadió que "en este caso no hay 
ninguna razón para suponer que estas cosas no van a ser investigadas y sancionadas si 
hay delito".  
 
En otro ámbito, durante la entrevista de radio el Jefe de Estado expresó su rechazo a que 
algunos canales de televisión se nieguen a difundir los spots que forman parte de la 
campaña del Sida. "Es un tema que puedo comprender a ratos. Sin embargo, uno ve a 
esos canales con algunos shows en la noche y no ve la razón por la cual un spot contra 
el Sida no se pueda dar, dadas las cosas que ellos dan en vivo", expuso. 
 
Indicó que la actual campaña contra el Sida está dirigida a grupos de la sociedad que 
tienen una opción de vida que los hace más vulnerables: "me parece espléndido spots 
destinados a plantear la abstinencia y la seriedad de las relaciones sexuales, pero el spot 
está destinado a determinados grupos que han hecho opciones de vida diferentes a esa". 
Sostuvo que lo importante es que "esos grupos, que son los grupos donde se concentra 
la propagación del Sida, tomen las medidas adecuadas para que esto no se siga 



propagando".  
 
El Mandatario fue requerido además por los problemas que afectan hoy a la oposición. 
Al respecto, respondió que "lo que el país busca son las coaliciones que estén en 
condiciones de dar gobernabilidad al país, de dar seguridad. Si hemos tenido éxito 
respecto de acuerdos internacionales, es porque ha habido perseverancia en eso". 
 
Expresó que "cuando hay coaliciones que se desordenan, bueno, no dan confianza. Y 
eso yo también se los digo a mis partidos en la coalición de gobierno, respecto de la 
Concertación". Aseguró que el trabajo conjunto dentro de una coalición es lo que da 
seguridad, ya que "en definitiva un Presidente, por mucho que sean buenas sus 
intenciones, requiere de los partidos y su colaboración para aprobar los proyectos en el 
Parlamento". 
 
En materia económica, el Presidente Lagos sostuvo que los bajos índices inflacionarios 
registrados en el último tiempo permiten mayores espacios para el crecimiento de la 
economía. "Esa es la razón por la cual algunos analistas piensan que el tema de las tasas 
de interés podría ser objeto de modificación. Pero ese es un tema que compete a las 
autoridades monetarias, al Banco Central. Y sobre eso se supone que los Presidentes no 
debemos hablar mucho y dejar a las autoridades monetarias tomar las medidas 
adecuadas", observó. 
 
Finalmente, anunció la creación de una beca de estudios para aquellos alumnos que 
provengan de hogares modestos y obtengan más de 600 puntos en la Prueba de 
Selección a las Universidades, PSU. "Espero en el mes de marzo establecer que todos 
los jóvenes que tengan un puntaje académico adecuado, superior a los 600 puntos, 
cualquiera que sea, si pertenecen a los estratos inferiores, van a tener una beca directa 
sustantiva para poder absorber su problema". 


